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Волгоградские парламентарии скорректировали закон о региональном 

жилищном фонде 

                                                            Волгоградская областная Дума 30.11.2020 

 

        Возможность передачи служебных помещений медикам на 

определенных условиях предусмотрена в нормативной правовой базе 

региона. Соответствующие поправки внесены парламентариями в закон «О 

жилищном фонде Волгоградской области».  

         Данная норма введена как исключительная мера, действующая только в 

отношении работников учреждений, оказывающих первичную медико-

санитарную и скорую помощь. При этом приватизация служебной квартиры 

или комнаты может быть проведена на определенных условиях. Необходимо 

иметь как минимум 10 лет трудового стажа в медицинской организации не 

менее чем на одной ставке. Кроме того, у медработника и членов его семьи 

не должно быть в собственности (или по социальному найму) другого жилья. 

Обязательным пунктом также является нереализованное право сотрудника на 

однократную бесплатную приватизацию.  

         Данное решение принято в рамках исполнения поручения Президента 

РФ об установлении мер поддержки медикам первичного звена 

здравоохранения и скорой помощи, предусмотрев их обеспечение 

служебным жильем с возможностью его передачи в собственность.  

 

Депутаты предложили контрольно-счетной палате проверить выплаты 

медикам за работу с COVID-19  

                                 Архангельское областное Собрание депутатов 30.11.2020 

 

         На заседании комитета областного Собрания по вопросам бюджета, 

финансовой и налоговой политике депутаты обсудили включение поручений 

депутатов в план работы контрольно-счетной палаты Архангельской области 

на 2021 год. В план мероприятий КСП на следующий год войдут 11 

поручений.   

            Аудиторам предстоит проверить центральную городскую больницу г. 

Мирного в части оплаты труда медицинских работников, получивших 

выплаты за оказание медицинской помощи гражданам, у которых выявлена 



новая коронавирусная инфекция COVID-19. Проверка также состоится в еще 

двух медучреждениях – в Архангельской городской клинической 

поликлинике № 1 и в санатории «Сольвычегодск». 

     Предложено провести проверку расходования средств областного 

бюджета на реализацию мероприятий, связанных с обеспечением 

непрерывной работы регионального оператора по обращению с твердыми 

коммунальными отходами. 

           В Вельске КСП изучит расходование средств при строительстве 

детского сада на 220 мест. Кроме того, в план работы палаты предложено 

включить проверку исполнения бюджета Вельского района в части 

расходования средств на развитие территориального общественного 

самоуправления за 2019 и 2020 годы. 

        Аудиторы проверят расходование средств областного бюджета, 

выделенных на благоустройство муниципальных образовательных 

организаций в 2020 году.  

        Окончательное решение о включении поручений депутатов в план 

работы контрольно-счетной палаты Архангельской области будет принято на 

декабрьской сессии регионального парламента. 

 

В Башкирии приступили к изменению Конституции 

Государственное Собрание Республики Башкортостан 1.12.2020 

 

        В Государственном Собрании состоялось заседание Комиссии по 

разработке предложений о внесении изменений в Конституцию Республики 

Башкортостан и законодательство Республики Башкортостан в связи с 

принятием поправок к Конституции Российской Федерации. Его провел 

Председатель Государственного Собрания Константин Толкачев. Предстоит 

в шестимесячный срок представить предложения по внесению изменений в 

Конституцию и законы республики, отметил спикер парламента. Процесс 

внесения поправок в законодательство по итогам изменения российской 

Конституции проходит на всех уровнях.  

         – Необходимо скорректировать не менее 150 постановлений 

Правительства России, все конституции и уставы субъектов Российской 

Федерации и более 550 региональных законов. Перенастраивается вся 

правовая система, поскольку поправки затрагивают все уровни публичной 

власти, – сказал Константин Толкачев.   

        В течение осенней сессии уже принято несколько соответствующих 

законов. Исключена норма о полномочии Государственного Собрания по 

согласованию кандидатуры на должность Прокурора республики, внесены 



изменения, связанные с регулированием статуса Уполномоченного по правам 

человека в Республике Башкортостан, принят закон, меняющий понятие 

«член Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации» на 

понятие «сенатор Российской Федерации».  

         Изменения требуется внести в Конституцию Республики Башкортостан, 

в законы «О Главе Республики Башкортостан», «О государственных 

должностях Республики Башкортостан», «О местном самоуправлении в 

Республике Башкортостан», а также в другие законы.   

 

О внедрении автоматизированной системы контроля оплаты проезда 

Законодательное Собрание Нижегородской области 1.12.2020 

 

        В регионе завершается процесс перехода с бумажных социальных 

проездных на электронные носители. Вместе с правительством области 

проведен большой объем работы в этом направлении. Выстроена понятная 

система, которая позволяет четко контролировать транспортные перевозки и 

при необходимости вносить в этот процесс нужные изменения. 

         "Оплата проезда стала более цивилизованной и прозрачной, появилась 

возможность вести электронный учет пассажиропотока и правильно 

распределять бюджетные компенсации социальному транспорту. Однако еще 

остались нерешенные проблемы контроля пассажиропотока в коммерческих 

маршрутках", – отметил председатель комитета Законодательного Собрания 

Нижегородской области по транспорту и дорожному хозяйству Владимир 

Солдатенков. 

        В декабре прошлого года Законодательное Собрание поддержало 

законодательную инициативу губернатора о передаче правительству 

Нижегородской области полномочий по организации регулярных перевозок в 

пределах Нижегородской агломерации, на территории которой проживают 

более двух миллионов человек. Модернизация транспортной системы 

Нижегородской агломерации включает: обновление подвижного состава; 

устранение дублирующих и открытие новых маршрутов; управление 

системой общественного транспорта на основе специально разработанной 

математической модели; введение сбалансированных тарифов и 

установление единой стоимости проезда; мотивация перевозчиков к 

повышению уровня комфорта и качества транспортного обслуживания 

населения.  

 

Предложено расширить категорию льготников, которые смогут 

получить денежную выплату на приобретение жилья 

Саратовская областная Дума 1.12.2020 

          

        Речь идет о гражданах, страдающих тяжелой формой хронических 

заболеваний. Соответствующую законодательную инициативу депутаты 



рассмотрели на заседании рабочей группы комитета по вопросам жилищной, 

строительной и коммунальной политики.  

       По состоянию на 20 ноября 2020 года в министерстве строительства 

и ЖКХ области состоят на учѐте 43 гражданина данной категории. 

     Согласно действующему законодательству помещение должно быть 

предоставлено по месту проживания льготника. Но далеко не во всех 

населенных пунктах есть свободное жилье. Особенно проблематично найти 

его в сельской местности, где не строятся многоквартирные дома, и нет 

квартир на вторичном рынке. Поэтому предлагается выдавать льготникам 

денежную выплату на приобретение или строительство жилья в любом 

населенном пункте в границах того района, в котором они проживают. 

 

Законопроект о возвращении льгот по оплате услуг ЖКХ инвалидам, 

проживающим в приватизированном жилье, направлен в Совет 

законодателей 

                                 Законодательное Собрание Республики Карелия 2.12.2020 

 

        Законопроект карельских парламентариев о внесении изменений в 

Федеральный закон «О социальной защите инвалидов в Российской 

Федерации» направлен в Совет законодателей Российской Федерации при 

Федеральном Собрании Российской Федерации.  

         Напомним, поправки в федеральное законодательство предусматривают 

предоставление льгот по оплате услуг ЖКХ инвалидам, проживающим в 

приватизированном жилье. Сейчас льгота в размере 50% на услуги ЖКХ 

предоставляется людям с инвалидностью, которые живут в государственном 

и муниципальном жилищном фонде. 

 

Поправки в региональный закон призваны ускорить замену устаревших 

лифтов 

                 Волгоградская областная Дума 2.12.2020 

 

        В областной закон о капитальном ремонте общего имущества в 

многоквартирных домах предложено внести корректировки. Данный вопрос 

сегодня рассмотрен парламентским комитетом по жилищно-коммунальному 

хозяйству, жилищной политике и строительству.  

        Законопроект предлагает исключить работы по усилению ограждающих 

несущих конструкций многоквартирного дома из перечня услуг, выполнение 

которых финансируется за счет средств регионального Фонда капремонта. 

При этом документом предусмотрено: если общее собрание собственников 



дома все-таки решит целесообразным проведение данных мероприятий, они 

будут финансироваться за счет дополнительных взносов владельцев квартир.  

Высвобождающиеся средства планируется направить на выполнение 

важнейшей задачи, которая поставлена сегодня Правительством России – 

замену устаревшего лифтового оборудования.  

         "В течение пяти лет в Волгоградской области предстоит заменить в 921 

многоквартирном доме свыше 3300 лифтов с истекшим сроком эксплуатации 

– 25 лет и более, – отметила председатель комитета Волгоградской областной 

Думы по жилищно-коммунальному хозяйству, жилищной политике и 

строительству Валентина Гречина. – Чтобы не допустить возникновения 

угрозы безопасности людей и остановки работы лифтов, средства 

регионального Фонда капремонта будут в приоритетном порядке 

предоставляться на обновление лифтового парка".  

 

Донской проект «Правовая помощь онлайн» вышел на 

межрегиональный уровень 

Законодательное Собрание Ростовской области 3.12.2020 
 

        Проект «Правовая помощь онлайн» через МФЦ пополнился новым 

участником. ЮРИУ РАНХиГС будет регулярно консультировать жителей 

Ростовской области о новых способах подачи документов, дистанционных 

вступительных испытаниях и других нововведениях. 

        Сенатор от Ростовской области Ирина Рукавишникова в режиме видео-

конференц-связи приняла участие в торжественной церемонии подписания 

соглашения о присоединении к проекту «Правовая помощь онлайн», 

инициатором которого она выступила несколько лет назад, и первого в 

проекте вуза – Южно-Российского института управления – филиала 

РАНХиГС. 

        В рамках проекта вуз будет еженедельно проводить правовые 

консультации для студентов, абитуриентов, их родителей, муниципальных и 

государственных служащих, желающих повысить квалификацию и т.д., по 

всем вопросам образовательного права, подачи документов, получения 

образования, возможности проведения исследований и т.п. Причем, 

консультации с вузом будут доступны для жителей не только Ростовской 

области, но и иных регионов. 

        – Ростовская область выступает флагманом в вопросах правового 

просвещения, и проект «Правовая помощь онлайн» хорошо известен далеко 

за ее пределами. И такая новая страница этого проекта будет интересна и 



полезна всем нашим коллегам, тем более, что теперь проект вышел на 

межрегиональный уровень, – отметила Ирина Рукавишникова. 

 

Депутаты-аграрии оценили степень защиты сельхозугодий от града  

Законодательное Собрание Краснодарского края 3.12.2020 

 

         В режиме ВКС прошло заседание рабочей группы по вопросу защиты 

выращиваемых в регионе сельхозкультур от градобития. Ливни с градом 

являются настоящим бедствием для краевого АПК. В отдельные годы ущерб, 

наносимый сельскому хозяйству ледяными осадками, исчисляется сотнями 

миллионов рублей. Особенно страдают юго-восток края и его предгорные 

районы. 

        Сейчас в структуре краснодарской противоградовой службы действуют 

6 военизированных отрядов, оборудованных автоматизированными 

радиолокаторами. Запуски противоградовых ракет проводятся с 68 пунктов. 

Под защитой в общей сложности находится более 800 тысяч гектаров. 

         Что касается эффективности противоградовых работ, то повысить ее 

может обновление устаревших техсредств, ракетных комплексов и систем 

связи. Требуется также увеличение количества пунктов воздействия по 

периметру защищаемой территории для обеспечения предварительной 

обработки градовых облаков. Однако покупка более усовершенствованного 

оборудования требует немалых средств. Выделить их сейчас, в условиях 

сокращений бюджетных ассигнований, Росгидромет пока не может. 

        По словам депутатов, на деятельность службы край ежегодно выделяет 

более 170 миллионов рублей. В 2020 году, несмотря на напряженность 

бюджета, сумма, предусмотренная на градозащиту, урезана не была. 

        Депутаты рекомендовали специализированному учреждению 

подготовить предложения по повышению эффективности его работы и 

направить их в аграрный комитет Законодательного Собрания. Все они будут 

детально рассмотрены. После чего парламентарии определят, какие еще 

меры поддержки требуются противоградовой службе края. 

 

Закон о молодежной политике примут на федеральном уровне 

Законодательная Дума  Хабаровского края 4.12.2020 

 

        Комитет по региональной политике и проблемам Севера и Дальнего 

Востока провел «круглый стол» на тему «Совершенствование правового 

регулирования государственной молодежной политики: региональный 

аспект». В режиме видеоконференции участие в нем приняли более 100 

представителей всех регионов страны – депутаты Государственной Думы, 



сенаторы Совета Федерации, представители федеральных министерств и 

ведомств. 

        11 ноября 2020 года Государственной Думой в первом чтении принят 

проект Федерального закона №993419-7 «О молодежной политике в 

Российской Федерации», внесенный депутатами – представителями всех 

фракций Государственной Думы и сенаторами Российской Федерации. 

       «Вопрос о необходимости закона о молодежи, молодежной политике 

обсуждался еще при президенте Б.Н. Ельцине, и в отсутствие единого 

системообразующего подхода многие регионы принимали такие законы на 

своем уровне, в том числе и Хабаровский край. Это указывает на 

актуальность проблемы регулирования деятельности в сфере молодежной 

политики, социальных потребностей молодежи. Обсуждение законопроекта 

начиналось задолго до принятия его в первом чтении. Хабаровский край не 

стал исключением», – рассказала председатель комитета Законодательной 

Думы Хабаровского края по вопросам социальной политики Ольга Ушакова, 

которая также была в числе участников видеоконференции. 

        «Важно, что законопроектом даны понятия «молодая семья», «молодой 

ученый», установлен возраст молодых людей – от 14 до 35 лет 

(включительно). Это влияет на получение мер социальной поддержки, 

например, социальной выплаты на жилье молодой семье», – подчеркнула 

Ольга Ушакова. 

       Все участники «круглого стола» выразили поддержку законопроекта, 

также по итогам обсуждения будут подготовлены рекомендации 

Правительству Российской Федерации, органам государственной власти 

субъектов страны, организациям молодежного самоуправления, предложения 

по поправкам ко второму чтению проекта федерального закона «О 

молодежной политике в Российской Федерации». 
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